

# 北白石中学校



Thanks Mail

## 財北海道労働保健管理協会 様

このたびは大変貴重な体験をさせていただきましてありがとうございました。体験中、貴組合のみなさまは、温かく指導して下さいました。心よりお礼申し上げます。

体験させていただいたお仕事は、想像とは違いとても楽しいものばかりでした。そして、色々な所で細かい心配りが必要であるということも良くわかりました。

実際に体験し、貴組合の雰囲気に触れることができたことは、将来の進路選択に向けて大変勉強になりました。この度は、本当にありがとうございました。 2年 S・K

## 北雄ラッキー(株)ラッキー菊水元町店



## スタッフの方に褒められた 手際の良い仕事ぶり

地元のお客さんに人気のある大型スーパー・ラッキー。ここにでっちな奉公にやってきたのは、「ときどき親と一緒に来ることもある」という3人です。この日、男子生徒は主に、野菜などの生鮮食品を受け持ちます。そして、女子生徒の1人はグロッサリーといって、生活雑貨・日用品・お菓子・生もの以外の食品(レトルトや飲料、調味料など)を担当し、もう1人の女子は別館の衣料品コーナーを受け持ちました。

店内は朝から大変混雑していましたが、3人ともスタッフの方の指示に従って、ときばきと働きます。必要なことはすぐにメモを取り、棚の商品が少なくなってきたと気づいたら、バックヤードへ取りに行き補充します。商品陳列も教えられたとおり、並べ方や見せ方を工夫していました。

「みんな覚えがいいし、仕事の手際もいいですね。それにハキハキして明るい。お世辞抜きで本当に

優秀ですよ!」とスタッフの方に褒められて、とても嬉しそうでした。お客様の一人から本物の店員さんと間違えられて、質問される場面までありました。

スーパーはやらなければならない仕事が多々出てくるので気が抜けません。「でも、その分、充実感も大きいですね」と、疲れも見せず答えてくれた生徒たち。きっと、たくさん働いた満足感を味わっていたのでしょう。



## 花の紫紅堂



## 花束づくりに挑戦して、 その難しさを肌で実感

北郷13条通り沿いで、40年以上営業を続けている「花の紫紅堂」。近所のお母さんたちの、たまり場的存在でもあります。ここを奉公先に決めたのは、2名の女子生徒たち。朝から、花の水替えや手入れを手伝いました。簡単そうな水替えの仕事でも、花の鉢は水を含むと重たくなります。「思ったより力仕事でした」と、きれいなだけの業種ではないことがわかったようです。花屋という仕事は、人が思っている以上に大変な部分が多いのだとか。仕入れてきた花は、余分な葉をていねいにそぎ落とし、美しい状態が長く保てるように切り口を加熱処理する、“湯あげ”“焼きあげ”といったプロの技術があることも学びました。

この日は勉強を兼ねて、花束づくりに挑戦しました。季節感はもちろん、送る人の気持ちまで考えますし、センスも必要なので大変です。「お花には

顔があるから、ちゃんと向きを考えて作りましょう」「赤ちゃんを抱くようにやさしくね」と、お店の方に教えられ、大きさや種類の違う花を手の中で一つひとつ重ねていきます。でも、やはり初心者。なかなか思うようにいかず、「難しい」が何度も口に出ます。それでもなんとかか形になって、ほっとひと息。他にもアレンジメントもさせてもらうなど、貴重な経験ができた1日となりました。



## 財北海道労働保健管理協会



## 健康診断の大切さと、 それがどのように行われているかを学習

「(財)北海道労働保健管理協会」は、企業で働く人やその家族の健康診断を施設内で行うほかに、全道各地の事業所や会場に健診バスで出向き、巡回健診を実施している『総合的労働衛生機関』です。

毎日平均300人が一般の健康診断や生活習慣病予防検診、特殊健診などの健診を受けに健診センターに来ます。その対応に医師、看護師、放射線技師、臨床検査技師、保健師、管理栄養士、事務職などの多くのスタッフが関わっています。

健診センターを訪れた8人の生徒は早速、白衣姿に変身。

各スタッフから、より精度の高い健診のために日々努力していることを学び、健康診断の大切さを知りました。

普段、関係者しか入れない放射線部のレントゲン操作室やレントゲン写真の現像を見たり、生化学検査室では血液を顕微鏡でのぞかせてもらい「すごい施設ですね〜」「わあ、スタッフが多くてビック

リ!」と生徒たちは一様に驚きの声を上げます。ほかにもサンプル尿を試験紙で尿検査の体験や、身体計測、血圧、聴力検査も受けました。

「自分たちの親も毎年、こういう検査を受けているんですね。家に帰ったらいろいろ聞いてみます」「臨床検査や放射線技師の仕事に興味を持ちました」という生徒もいて健康の大切さと医療スタッフという職業にも関心が高まった、意義深い「でっちな奉公」になりました。

